

et pour fixer leur attention sur l'amélioration de la condition des gens, le but ultime proposé. A tous les échelons se manifestent l'enthousiasme des départements et des organismes du gouvernement pour collaborer au programme et l'énergie déployée pour le réaliser. L'aide essentielle est accordée aux comités d'aménagement rural de telle façon qu'elle assure de la part des personnes intéressées une appréciation et des décisions objectives qui stimulent en retour la mise en œuvre des projets d'amélioration locale.

On trouve dans l'annexe C du présent rapport l'historique des relations entre les États et le pouvoir fédéral, en matière d'éducation, de recherche et de vulgarisation, qui se sont établies au cours des années aux États-Unis. Ces relations ont entraîné envers les gouvernements des États et des comtés, relativement à diverses entreprises, des contributions considérables de la part du Trésor de la fédération. Il en est résulté une interdépendance marquée, et chez les travailleurs des États et des comtés préposés aux services et chez les habitants des agglomérations rurales une certaine disposition à attendre et à accepter l'aide fédérale. L'introduction du Programme d'aménagement rural en a sans doute été rendue plus facile qu'elle ne l'aurait été autrement. Les relations établies contrastent avec le mode de division des attributions et avec les dispositions plus ou moins spéciales en vertu desquelles ces questions se règlent au Canada.

Naturellement, la délégation n'est pas sans savoir que les faits qu'elle a constatés ne dérivent pas essentiellement et exclusivement du Programme d'aménagement rural. Dans tout le pays, il y avait déjà beaucoup de réalisations à tous les niveaux de l'administration et des agglomérations. Ce que le Programme d'aménagement rural semble avoir fait est d'avoir mis en évidence l'urgence du problème et d'avoir donné une nouvelle impulsion à la recherche d'une solution. Il a réveillé chez les institutions et chez les citoyens l'ardeur de l'action et a aidé à mobiliser les ressources humaines et matérielles.